

Chapitre 11 - Comment l'assurance et la protection sociale contribuent-elles à la gestion des risques dans les sociétés développées ?**Exercice**

Page 259 - Document 4

Le calcul des primes d'assurance

Indiquez la ou les bonnes réponses.

Concernant le chômage :

1/ Selon quel critère faut-il calculer les primes d'assurance chômage si l'on suit le principe de l'assurance ?

- Le revenu du ménage ;
- Le risque de chômage ;
- Le salaire de la personne.

2/ Le risque de chômage étant beaucoup plus élevé pour les jeunes et les non diplômés que pour les salariés plus âgés et plus diplômés, qui devrait payer les primes les plus élevées selon le principe de l'assurance ?

- Les salariés les plus diplômés, car ils ont les plus hauts salaires ;
- Les salariés les moins diplômés, car ils ont le plus fort risque de chômage ;
- Les salariés les plus avertis au risque, car ils exigent une meilleure protection.

Dans le cas d'une assurance santé :

Nom : _____

Classe : _____

3/ Qui paiera les primes les plus élevées dans la logique de l'assurance ?

- Les personnes en bonne santé, car elles ont les moyens de payer ;
- Les personnes en mauvaise santé, car elles ont un fort risque de maladie.

4/ Au Royaume-Uni, certains organismes de retraite privés réduisent les cotisations demandées si une personne est un gros fumeur. Quel problème entraîne cette tarification ?

- Elle coûte cher à l'assureur si les personnes cessent de fumer ;
- Elle incite à se mettre à fumer pour payer moins cher ;
- Elle envoie un signal négatif en favorisant un comportement répréhensible.

En matière de vol ou d'accident :

5/ Pourquoi, en matière de vol ou d'accident, une assurance rend-elle souvent les individus plus négligents ?

- Ils prennent plus facilement des risques car ils se sentent protégés (c'est l'aléa moral) ;
- Ils sont moins conscients des risques.

6/ Pourquoi les assureurs font-ils généralement payer une franchise (somme qui n'est pas remboursée en cas de sinistre) aux assurés ?

- Pour responsabiliser les individus, afin que leur propension à prendre des risques n'augmente pas de manière significative avec la souscription à une assurance ;
- Pour accorder des tarifs plus avantageux aux assurés qui prennent moins de risques.